

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Fokus penelitian ini adalah Manajemen strategi dalam meningkatkan citra di MAN 1 Jombang. Sedangkan jenis penelitiannya adalah penelitian kualitatif yang didefinisikan sebagai prosedur penelitian dan menghasilkan data deskriptif (berupa perkataan yang tertulis atau lisan dari narasumber dan perilaku yang diamati) menurut Bogdan dan Taylor dalam (Moleong, 2007: 4). Dalam penelitian ini, penulis bertindak sebagai instrumen utama yang akan hadir secara langsung di lapangan untuk mengumpulkan data. Dalam memasuki lokasi atau objek penelitian, peneliti harus bersikap sopan santun, terutama terhadap informasi penelitian agar tercipta suasana baik, karena hal tersebut dapat membantu untuk mempermudah dalam pengumpulan data-data dan kelancaran proses penelitian. Selain itu, kehadiran dan keterlibatan peneliti selama di lapangan harus diketahui oleh subjek penelitian.²⁹

B. Kehadiran Penelitian

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif sehingga kehadiran penelitian di lapangan sangat penting dan diperlukan secara

²⁹ John W. Creswell, *penelitian Kualitatif & Desain Riset Memilih di antara Lima Pendekatan Edisi Ke-3*, (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2013), 59.

optimal yaitu sebagai instrumen langsung kunci yang secara langsung mengamati mewawancarai dan mengobservasi subjek penelitian.

C. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian adalah Madrasah Aliyah Negeri 1 Jombang Jalan Dokter Wahidin Sudirohusodo No.2, Sengon Kec. Jombang, Kabupaten Jombang, Jawa Timur 61419.

D. Data dan Sumber Data

Data yang akan diambil berupa data sekunder. Data sekunder yaitu data yang tidak dilakukan secara langsung oleh peneliti, seperti buku, majalah ilmiah, arsip, dokumentasi pribadi, resmi dan sebagainya. Adapun sumber data diperoleh melalui: Paper, adalah tempat peneliti membaca dan mempelajari segala sesuatu yang berhubungan dengan penelitian, seperti: arsip, angka, gambar, dokumen-dokumen, simbol-simbol, dan lain sebagainya.

E. Teknik Pengumpulan Data

Menurut (Sugiyono, 2007: 209), teknik pengumpulan data dapat dilakukan dengan cara observasi, wawancara, angket dan dokumentasi. Namun dalam penelitian ini teknik pengumpulan data yang dilakukan oleh peneliti adalah dengan melalui tiga metode, diantaranya: Observasi,

wawancara, dan dokumentasi.³⁰ Adapun beberapa metode yang akan peneliti gunakan, antara lain:

1. Wawancara

Metode pengumpulan data dengan cara mewawancarai berbagai hal terkait topik penelitian kepada subjek atau informan penelitian. Dalam penelitian ini wawancara akan dilakukan terhadap: Kepala madrasah, guru, staf atau karyawan, peserta didik dan sumber-sumber lain yang dapat memberikan informasi.³¹ Wawancara ini dilakukan guna mencari data tentang Manajemen Strategi dalam Meningkatkan Citra di Madrasah Aliyah Negeri 1 Jombang.

2. Observasi

Peneliti mengumpulkan data dengan cara mengamati dan mencatat secara komprehensif terhadap gejala-gejala yang nampak dengan melibatkan diri dalam latar yang sedang diteliti.³² Dalam penelitian ini, observasi terutama diarahkan untuk mendapatkan data berkaitan dengan Manajemen Starategi dalam Meningkatkan Citra di Madrasah Aliyah Negeri 1 Jombang.

³⁰ Sugiyono, *Metode Penelitian Kombinasi Mixed Methods*, (Bandung: ALFABETA, 2015), 308.

³¹ Cholid Narbuko dan Abu Achmadi, *Metodologi Penelitian: Memberikan bekal teoritis pada mahasiswa tentang metode penelitian serta diharapkan dapat melaksanakan penelitian dengan langkah-langkah yang benar* (Jakarta: Bumi Aksara, 2013) 83.

³² Limas Dodi, *Metode Penelitian Science methods*, (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2011), 216

3. Dokumentasi

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan metode dokumentasi untuk memperoleh data mengenai Manajemen Strategi dalam Meningkatkan Citra di Madrasah Aliyah Negeri 1 Jombang. Adapun dokumen yang dibutuhkan peneliti adalah dokumen hasil pembahasan rapat, dokumen pelaksanaan metode peningkatan, dokumen kegiatan yang menunjang peningkatan citra madrasah.³³

No	Fokus Penelitian	Indikator	Sumber Data	Metode
1	Perencanaan Strategi dalam Meningkatkan Citra di Madrasah Aliyah Negeri 1 Jombang.	<ul style="list-style-type: none"> - Identifikasi lingkungan - Menentukan visi dan misi - Melakukan analisis kelemahan dan kekurangan yang akan dihadapi 	<ul style="list-style-type: none"> - Kepala sekolah - Guru 	<ul style="list-style-type: none"> - Observasi - Wawancara - Dokumentasi

³³ Sugiyono, Metode Penelitian Kombinasi Mixed Methods, (Bandung: ALFABETA, 2015), 308.

		- Membentuk tujuan dan target		
2	Pelaksanaan Strategi dalam Meningkatkan Citra di Madrasah Aliyah Negeri 1 Jombang	- Metode pelaksanaan - Anggaran pelaksanaan - Melaksanakan program	- Kepala sekolah -Guru - Siswa - Masyarakat	-Observasi -Wawancara -Dokumentasi
3	Evaluasi Strategi dalam Meningkatkan Citra di Madrasah Aliyah Negeri 1 Jombang	- Penentuan fokus evaluasi - Pengumpulan informasi - pengelolaan evaluasi	- Kepala sekolah - Guru	-Observasi -Wawancara -Dokumentasi

F. Pengecekan Keabsahan Data

Dalam mengecek keabsahan data perlu pengambilan data-data melalui tahapan pengecekan data banyak terjadi pada tahap penyaringan dan tahap melengkapi data yang masih kurang. Oleh sebab itu jika terdapat data yang tidak relevan dan kurang memadai maka akan dilakukan penyaringan data sekali lagi di lapangan sehingga data tersebut memiliki kadar validasi tinggi. Pengecekan data bisa menggunakan teknik triangulasi, triangulasi dalam pengujian kredibilitas ini diartikan sebagai pengecekan data dari demikian sumber dengan berbagai cara, dan berbagai waktu. Dengan demikian terdapat triangulasi sumber, triangulasi teknik, triangulasi waktu.

1. Triangulasi Sumber: Menguji kredibilitas data dilakukan dengan cara mengecek data yang telah diperoleh melalui beberapa sumber.
2. Triangulasi Teknik: Menguji kredibilitas data dilakukan dengan cara mengecek data kepada sumber yang sama dengan teknik yang berbeda. Data yang diperoleh dengan Wawancara, Observasi, Dokumentasi.
3. Triangulasi Waktu: Data yang dikumpulkan dengan teknik wawancara di pagi hari pada saat narasumber masih segar, belum banyak masalah, akan memberikan data yang valid sehingga lebih kredibel.

G. Teknik Analisis Data

Pengolahan dan analisis data menggunakan analisis deskriptif yang dilakukan untuk mengidentifikasi Manajemen strategi dalam meningkatkan citra di MAN 1 Jombang. Aktivitas dalam menganalisis data kualitatif menurut Miles dan Huberman dalam (Sugiyono, 2007: 189),³⁴ antara lain:

1. Reduksi Data (*Reduction Data*), diartikan sebagai proses pemilihan, pemisahan, perhatian pada penyederhanaan, pengabstrakan dan transformasi data kasar yang muncul dari catatan-catatan tertulis di lapangan;
2. Penyajian Data (*Data Display*), dilakukan dengan tujuan untuk mempermudah peneliti dalam melihat gambaran secara keseluruhan atau bagian tertentu dari penelitian.
3. Penarikan Kesimpulan (*Concluting Drawing*), yaitu melakukan verifikasi secara terus menerus sepanjang proses penelitian berlangsung.³⁵

H. Tahap-tahap Penelitian

Menurut Lexy J. Moleong tahapan-tahapan dalam penelitian kualitatif ini dengan mengikuti langkah-langkah sebagai berikut:

³⁴ Sugiyono, *Metode Penelitian Kombinasi Mixed Methods*, (Bandung: ALFABETA, 2015), 326.

³⁵ Sugiyono, *Metode Penelitian Kombinasi Mixed Methods*, (Bandung: ALFABETA, 2015), 308.

4. Pra lapangan

Dalam tahapan ini penelitian melakukan penyusunan rancangan penelitian, memilih lokasi penelitian, memilih dan memanfaatkan informan, menyiapkan perlengkapan penelitian dan persoalan etika penelitian.

5. Tahapan kegiatan lapangan

Dalam kegiatan tahapan lapangan peneliti berusaha memahami latar penelitian dan persiapan diri memasuki lapangan dan berperan serta sambil mengumpulkan data.

6. Tahapan analisis data

Pada tahapan analisis data ini peneliti memilih hal-hal yang penting, mengkategorisasikan dan membuang data yang tidak penting bagi peneliti untuk mendapatkan data yang lebih jelas sehingga mempermudah peneliti untuk melakukan pengumpulan data dan pembuatan laporan.³⁶

³⁶ Lexy J Moleong, Pengantar penelitian kualitatif, (Bandung: PT Rosdakarya, 2014), 175.